

## „KUNST INTERESSIERT KEINE SAU“

im Antonie Leins Künstlerhaus

Als das Kindermädchen Antonie Leins aus Horb am Neckar 1930 nach New York zieht, ahnt sie nicht, dass fast 50 Jahre später ein Künstlerhaus in ihrem Heimatort ihren Namen erhält.

Das Künstlerhaus Antonie Leins beherbergt seit 2012 Künstler, die dort arbeiten und künstlerische Projekte ins Leben rufen, um ihre Kunst den Menschen näher zu bringen. Eine von ihnen ist Monika Golla. Sie hat den Horber Medienkunstpreis ins Leben gerufen. Ihre Nachbarn sind Christoph Mügge, der mit Installationen und Objekten arbeitet und die Gesangskünstlerin Elisabeth Kaiser.

Wie entsteht so ein Künstlerhaus? 2004 entsteht ein entsprechender Plan des Horber Kunstvereins, aber noch ist die vollständige Finanzierung unklar. Überraschend geht in der Stadt eine Spende von mehreren 100 000 € ein. Eins der Kinder, die das Kindermädchen Antonie Leins betreut hat, möchte seine Dankbarkeit auf diese Weise ausdrücken.

Deshalb kann das Bauprojekt zügig fertiggestellt werden. In diesem Jahr feiert das Antonie- Leins- Künstlerhaus sein 10 jähriges Jubiläum mit verschiedenen Veranstaltungen. In diesem Rahmen zeigen die drei Künstler ihr Schaffen einer breiten Öffentlichkeit. Der Erfolg der Veranstaltungen zeigt: „Kunst interessiert keine Sau!“ (so der Titel einer Podiumsdiskussion) ist längst widerlegt. Nicht nur in den großen Metropolen, sondern auch in kleineren Städten wie Horb ist das Kunstschaffen ein zentrales Thema. Was gut ankommt, ist nicht nur Malerei. Auch Happenings wie die von Elisabeth Kaiser im Horber Kakteengarten finden Anklang. Von ihr fand dort zur Jubiläumsfeier eine Gesangsperformance zum Thema „genuines Bewusstsein der Pflanzen“ statt.

Im Künstlerhaus können alle drei Kunstschaffende wohnen, arbeiten und erhalten ein Stipendium. Elisabeth Kaiser, Monika Golla und Christoph Mügge haben sich in einem Auswahlverfahren des Kunstvereins Horb gegenüber anderen durchgesetzt. Zwischen einem und drei Jahren können sie mit dem Stipendium im Künstlerhaus bleiben.

Bewerbungen für ein Stipendium im Antonie-Leins Künstlerhaus laufen diesen Herbst wieder an.

Interessenten können sich dafür auf der Website [www.kuenstlerhaus-horb.de](http://www.kuenstlerhaus-horb.de) informieren und bewerben.